

# FORC'ACTUS

JOURNAL DE LA VILLE DE FORCALQUIER • N°15 • JANV.-FÉV. 2024

## Pouvoir d'achat Le tarif de l'eau baisse!



### ENVIRONNEMENT

Les plateformes de  
compostage

### SPORT

L'interview de  
Fabien Jourdan

### ÉVÉNEMENT

Tour de La Provence  
samedi 10 février

Solidarité



Écoute

Solutions locales

La commune de Forcalquier  
s'engage pour votre santé !



Mutuelle Communale  
pour tous !

Accès aux soins



**NOUVELLES  
PERMANENCES**

**les vendredis 2, 9 et 16  
février 2024 de 9h à 12h**

**Salle Pierre Michel,  
1 Place du Bourguet à Forcalquier**

Tarifs  
négociés  
en partenariat  
avec la MFAS

Mutuelle  
de France  
Alpes du Sud

La santé c'est nous

**Votre agence de proximité**

3 rue de la Reine Jeanne 04100 Manosque  
manosque@mfas.fr - 04 92 72 21 14



Rejoignez-nous   

 [mfas.fr](https://mfas.fr)

Régie par le code de la Mutualité, livre II. Siren n°782 416 127

# ÉDITO



Chers Forcalquiérens,  
L'année 2023 s'est refermée et nous ouvrons un nouveau chapitre. En ce début 2024, je vous souhaite une belle et heureuse année. Je l'espère riche et intense au sein de notre belle cité des Quatre Reines.  
2023 a été marquée par de nombreux bouleversements qui ont influencé nos vies : l'inflation, la perte de pouvoir d'achat, le terrorisme qui a encore frappé notre pays avec ce professeur assassiné, le conflit au Proche-Orient qui vient s'ajou-

ter à la guerre en Ukraine... A n'en pas douter, 2024 charriera son lot de tumultes mais nous nous attacherons à apporter de réels moments de bonheur.

D'ailleurs, en cette période où nous nous souhaitons nos meilleurs vœux et prenons tous des bonnes résolutions, la Ville de Forcalquier apporte quelques bonnes nouvelles. Ce numéro de votre magazine de la Ville vous en donnera un aperçu.

La première d'entre elles concerne votre pouvoir d'achat, l'une des priorités des Français. Au bénéfice d'une négociation rondement menée par nos élus, le tarif de l'eau baisse ! Et en améliorant la qualité de service ! Pour les six prochaines années, c'est une réduction en moyenne de plus de 7 % qui sera enregistrée. Toutes les catégories sont concernées : personne isolée, famille avec enfants et gros consommateurs. A l'heure où tout augmente, de la baguette au plein d'essence, cette baisse de la facture pour nos administrés est

aussi une satisfaction pour notre équipe municipale.

Autre bonne nouvelle, la construction du centre de soins non programmés avance à grands pas. Il ouvrira ses portes en juin prochain pour apporter une solution de santé, une autre de vos priorités. Dans les prochains mois, d'autres actions tendront à améliorer votre quotidien dans des domaines variés comme la sécurité avec l'installation de nouvelles caméras de vidéosurveillance ou l'embellissement de la commune à travers le dispositif d'aides à la rénovation des façades du centre ancien. Je vous renouvelle mes meilleurs vœux pour cette année 2024 !

**David Gehant**

*Maire de Forcalquier, Président de la Communauté de communes Pays de Forcalquier - Montagne de Lure, Vice-Président de la Région Sud Provence Alpes Côte d'Azur*

## SOMMAIRE

### EN IMAGES

04

Une Marianne d'or pour la Ville, le centre de soins grimpe, le bal des étoiles, le marché de Noël, la patinoire plébiscitée !

### ACTUALITÉS

06

La cérémonie des vœux du maire, le Frigo Solidaire reconnu, le réseau de plateforme de compostage se déploie dans toute la ville.

### DOSSIER

08

Les Forcalquiérens paieront l'eau moins cher !

### L'INTERVIEW

12

Fabien Jourdan, conseiller municipal délégué aux équipements sportifs.

### TRIBUNES POLITIQUES

14

Un soutien indéfectible aux commerçants locaux.

### AGENDA

15

Tour de La Provence, Nettoyons le Sud, passage de la flamme olympique.



# EN IMAGES



## La Saint-Geneviève célébrée

À l'occasion de la Sainte-Geneviève, patronne des gendarmes, David Gehant a reçu les forces de l'ordre locales dans la salle du conseil municipal pour leur faire part de toute la reconnaissance de la ville et de la population envers leur action au quotidien.

## La patinoire plebiscitée

C'est une activité attendue avec impatience par les enfants. La patinoire a une nouvelle attiré les foules pendant les fêtes de fin d'année. Patins aux pieds, des centaines de petits Forcalquiérens ont profité de la glace place du Bourguet.



## Le centre de soins grimpe

Entamée début octobre, la construction du centre de soins non programmés avance à grands pas. Les cloisons ont été posées et la structure du bâtiment de près de 600 m<sup>2</sup> sur deux niveaux est sortie de terre. L'ouverture est prévue pour le mois de juin 2024.



## Le bal des étoiles

Succès maximal pour le désormais traditionnel bal des étoiles qui s'est déroulé juste avant Noël. Des dizaines de personnes âgées de plus de 70 ans ont passé un beau moment entre danse et mignardises à l'Espace Culturel Bonne Fontaine!



## Une Marianne d'or pour la Ville

La Ville de Forcalquier a été récompensée par une Marianne d'Or de la République Française. David Gehant, le maire, s'est rendu à Paris pour recevoir des mains d'Alain Trampoglieri, le fondateur, ce prix prestigieux qui promeut les valeurs de la République et de la démocratie locale. Forcalquier a été reconnue pour son action en matière de solidarité et de développement durable.

## Marché de Noël

Le week-end des 16 et 17 décembre, le marché de Noël a rassemblé des milliers de personnes venues découvrir les produits artisanaux proposés par la centaine de forains présents. Le samedi, un lâcher de lampions a illuminé le ciel de Forcalquier et... les yeux de milliers de personnes!



## Des cadeaux à la pelle

Grâce à la générosité des Forcalquiérens, le centre communal d'action sociale a pu distribuer des centaines de cadeaux aux personnes les plus défavorisées pour que chaque enfant ait un présent au pied du sapin.



## Sensations fortes!

Grande nouveauté pour les fêtes de fin d'année avec la piste de luge installée dans la cour des artisans qui avait pris des allures de... station de ski! Petits et grands, amateurs de sensations fortes ont dévalé les quelques mètres de la pente bien accroché à leur engin. Eclats de rire garantis!

# ACTUALITÉS

## David Gehant: "On fait ce qu'on dit, on dit ce qu'on fait!"

Plus de 800 personnes étaient présentes jeudi 18 janvier à l'Espace Culturel Bonne Fontaine pour assister à la cérémonie des vœux de David Gehant, maire de Forcalquier et président de la communauté de communes Pays de Forcalquier - Montagne de Lure. Outre le préfet des Alpes-de-Haute-Provence, Marc Chapuis, et la présidente du Département Eliane Barreille, une centaine de maires a assisté à cette soirée placée sous le signe de la simplicité et de la convivialité. Après avoir rappelé le contexte difficile dans lequel évolue la France, David Gehant a dressé le bilan de l'action de l'équipe municipale depuis près de quatre ans. Images et vidéos à l'appui, le maire a rappelé que 81 % du programme avait déjà été réalisé. Mais c'est bel et bien sur les projets qu'il a insisté : centre de soins non programmés, réhabilitation des infrastructures sportives, du jardin d'enfants ou encore de la halte routière. En 2024, ce sont près de 14 millions d'euros qui seront investis, sans augmenter les impôts et avec un endettement en baisse de 33 % depuis 2020. "Vous pouvez les constater de vos propres yeux, notre ville et notre communauté de communes avancent comme jamais. Il reste encore beaucoup à faire mais notre engagement à vos côtés est sincère et désormais concret. On fait ce qu'on dit, on dit ce qu'on fait", a affirmé David Gehant.



## Le Frigo Solidaire récompensé

Parmi plusieurs centaines de villes examinées pour leur action, le jury du Grand Prix des Maires RMC a placé la Ville de Forcalquier parmi les trois lauréats dans la catégorie "Commune sociale" pour le "frigo solidaire". Depuis son ouverture en 2022, le Frigo solidaire, situé à l'abri des regards derrière la Mairie, a permis de distribuer plus de 4 000 repas aux personnes démunies. Plats cuisinés, fruits, pain, desserts, tout type de denrée alimentaire est à disposition. Plusieurs structures participent à l'effort : l'école maternelle Fontauris, l'école primaire Espariat, l'école Jeanne d'Arc le centre de loisirs la Louette. Des repas sont également récupérés lors d'événements festifs organisés par la Municipalité.

# 81%

Après presque quatre ans de mandat, 81 % du programme qui avait soulevé l'adhésion des votes des Forcalquiériens a été réalisé par l'équipe municipale. Nous pouvons citer de nombreuses actions : la réhabilitation de la cathédrale Notre-Dame-Du-Bourguet, la construction d'un nouveau réservoir d'eau potable, la rénovation des parkings des Recollets et des Cordeliers ou encore grâce aux concours de la communauté de communes, l'optimisation du système de collecte des déchets ou l'installation d'ampoules à LED sur l'ensemble de l'éclairage public.

## Deux expos à découvrir

En 2024, le musée municipal proposera deux expositions. Tout d'abord, "Les 80 ans de la Libération du 4 avril au 8 juin avec des documents d'archives. Ensuite, un second rendez-vous mettra à l'honneur "L'histoire contemporaine de Forcalquier autour de la vie de Lucienne Porte-Marrou, une habitante âgée de 102 ans. Elle se déroulera du 29 juin au 15 septembre. En 2023, le musée a confirmé ses bons chiffres de fréquentation avec 3 850 visiteurs pour les deux expos proposées.



## EN TRAVAUX

C'est un chantier qui a été mené tambours battants. Initié en octobre, le chantier du parking des Cordeliers s'est achevé avant la fin de l'année, comme prévu. Financés à 80 % par l'Etat et la Région Sud, les travaux ont permis de transformer ce qui s'apparentait à un terrain vague en une vraie aire de stationnement. Sur plus de 2 600 m<sup>2</sup>, le parking a permis de correctement identifier les places pour les véhicules (environ 80). Au sol, un la création d'une noue drainante au centre de l'aménagement facilitera la régulation des eaux. L'implantation d'arbres de hautes tiges apportera de l'ombrage. Prochainement, des bornes de recharge pour véhicules électriques seront positionnées.



## Le réseau de plateforme de compostage se déploie dans toute la ville

Un réseau de plateformes de compostage partagé se déploie sur le territoire de la commune afin de permettre aux habitants qui ne disposent pas de jardin de réaliser cette importante action de tri. Cinq plateformes ont d'ores et déjà été mises en place : rue de la charité, Impasse de l'Avocat, Chemin de la petite vitesse (HLM du Viou et de la Gare), au centre de loisirs La Louette et à la Maison des Métiers du Livre. En ce début d'année, cinq autres plateformes vont être installées dans le centre ancien. Le compostage concerne les biodéchets c'est-à-dire les déchets de cuisine (restes de repas ou de préparation des repas, produits périmés non consommés). En d'autres termes, tous les déchets alimentaires. Dans les plateformes de compostage, il est exclu d'y intégrer les déchets recyclables (verre, cartons, plastiques...) qui doivent être déposés dans les points d'apport volontaire. Si vous résidez à proximité de l'une de ces plateformes, vous pouvez y apporter vos biodéchets. Il est possible de récupérer gratuitement un bio-seau auprès du service public de gestion des déchets de la communauté de communes Pays de Forcalquier-Montagne de Lure (Renseignements : 04 92 75 33 21). Pour les personnes qui disposent d'un jardin, l'intercommunalité met à la vente des composteurs individuels pour 15 euros.



## CYCLISME



Annulé en 2023, le Tour de La Provence est de retour en 2024. Une étape de l'épreuve cycliste se déroulera le samedi 10 février.

Le peloton, qui comptera toutes les plus grandes équipes françaises, s'élancera de Forcalquier à 11h55. Les coureurs passeront par plusieurs communes du territoire avant l'arrivée à Manosque.

## SÉCURITÉ



La Ville de Forcalquier va renforcer la sécurité autour et à l'intérieur de ses écoles et des lieux accueillant des enfants. Des boutons d'alerte seront prochainement installés dans les établissements scolaires, à la crèche, à la médiathèque intercommunale et à l'école de musique. Cet outil permettra à une personne qui identifie un danger, en cas d'intrusion par exemple, de donner l'alerte. Les forces de l'ordre seront immédiatement contactées en vue d'une intervention d'urgence.

## DÉCHETS



Pour les personnes de plus de 75 ans ou porteuses d'un handicap, la Ville de Forcalquier met en place un système d'enlèvement des ordures ménagères à domicile à partir du 29 janvier. Pour s'inscrire il suffit d'appeler le 04 92 70 91 02 (du lundi au vendredi de 9h-12 / 14h - 16h) et un agent passera collecter le mardi ou vendredi matin entre 8h et 12h.

**DOSSIER**

# Les habitants de Forcalquier **paieront l'eau moins cher**



© ADOBE STOCK

## Une nouvelle délégation de service public pour l'eau potable et l'assainissement

lie la Ville à la Société des Eaux de Marseille pour la période 2024 - 2029. Elle garantit une baisse des tarifs pour tous les usagers tout en conservant une qualité de service optimale.

**D**ans une période où le pouvoir d'achat est la principale préoccupation des Français, où tout augmente de la baguette de pain au plein d'essence en passant par nos besoins les plus élémentaires, la facture d'eau baisse pour les habitants de Forcalquier! En effet, dans le cadre des négociations en vue d'un nouveau contrat de délégation de service public, la Ville a obtenu une baisse des tarifs de l'eau et de l'assainissement de la part de la Société des Eaux de Marseille qui a remporté ce marché. En moyenne, c'est une réduction de près de 7 % en moyenne qui sera enregistrée pour toutes les catégories de consommateurs: personne isolée, familles nombreuses et gros consommateurs.

# 6

Les tarifs ne varieront pas pendant 6 ans, le temps du contrat de DSP de 2024 à 2029.



### Qu'est-ce qu'une délégation de service public ?

Les collectivités territoriales disposent de la liberté du choix du mode de gestion pour exploiter leurs services publics. Les collectivités territoriales peuvent alors décider soit de gérer directement le service soit d'en confier la gestion à un tiers. Le mode de gestion choisi doit permettre d'assurer notamment un niveau élevé de qualité, de sécurité et d'accessibilité, l'égalité de traitement ainsi que la promotion de l'accès universel et des droits des usagers en matière de services publics. La Ville de Forcalquier a décidé, après un vote à l'unanimité du conseil municipal la reconduction de la délégation de service public. La DSP permet l'exploitation en continu 365 jours par an et une maîtrise des coûts. La délégation de service public ne veut pas dire abandonner le service public. Au contraire puisque la Ville assure le contrôle de la bonne exécution du contrat avec le délégataire.



## Le nouveau réservoir d'eau sécurisera la ressource

Des années que ce sujet était évoqué, la nouvelle municipalité s'y est attelé. Pour 3,5 millions d'euros, un nouveau réservoir d'eau potable est en construction dans le but de sécuriser l'approvisionnement en eau de Forcalquier à l'heure où la question de cette ressource devient un véritable enjeu. Le chantier entamé en novembre 2022 devrait être achevé cet été. Cet ouvrage, réalisé sous maîtrise d'ouvrage communale, d'une capacité de 3 500 m<sup>3</sup> (réparties en deux cuves) remplacera l'ancien château d'eau bâti en 1920 et devenu obsolète pour les usages du XXI<sup>e</sup> siècle. Ce nouveau réservoir, véritable prouesse technique car édifié en zone urbaine, s'intégrera parfaitement à l'environnement paysager. Semi-enterré, il ne dépassera pas les 8 mètres de hauteur. Le toit sera végétalisé et la façade sera réalisée avec un parement en pierre qui rappelle les calades. L'année prochaine, l'ancien réservoir sera démolli. Il est situé sous le château d'eau qui lui restera bien évidemment en place.

## UNE COMMISSION SPÉCIALE

Comment cette bonne nouvelle a-t-elle pu être obtenue par la Ville de Forcalquier? En mars dernier, à l'occasion d'un conseil municipal, les élus ont voté à l'unanimité en faveur de la reconduction d'un mode de gestion de l'eau et de l'assainissement en délégation de service public pour six ans, de 2024 à 2029. S'est alors enclenchée une période de négociations. Deux candidats - la SEM et la SAUR - se sont positionnés. Une commission, emmenée par le conseiller municipal Didier Morel, à laquelle participait l'opposition, a mené les échanges avec les deux sociétés. Plusieurs critères ont guidé le choix : la valeur technique, l'aspect financier et la qualité de service. Au final, c'est vers la Société des Eaux de Marseille que le choix s'est porté.



## UNE AGENCE DE LA SEM À FORCALQUIER

Pour quelles raisons? La SEM propose des opérations de maintenance très complètes qui garantissent un taux de rendement amélioré grâce à une lutte contre les fuites sur le réseau. Autre point positif : la rapidité d'intervention en cas d'incident et les moyens engagés en cas de crise. Sur le plan du service, la SEM disposera d'une agence qui permettra d'accueillir le public 2 demi-journées par semaine. Elle se situera dans les locaux de La Poste, place du Bourguet. Enfin, critère important, le tarif. Comme indiqué plus haut (voir tableau ci-contre), les Forcalquiériens vont voir leur facture baisser dès cette année. Pour une personne seule, qui consomme environ 60 m<sup>3</sup> par an, ce sera - 7,4 %! Pour une famille moyenne avec enfants qui consomme environ 120 m<sup>3</sup>, ce sera - 7,6 %! Pour les gros consommateurs (collectivités, écoles, hôpitaux, entreprises...) ce sera - 5 %. Et ici, nous ne parlons que de l'eau. Pour l'assainissement, la diminution des tarifs est également visible.



## UN RENDEMENT OPTIMISÉ

La gestion de l'eau est un sujet majeur que la Ville n'a pas traité à la légère avec un double objectif qui correspond au souhait de la population : bénéficier d'une eau de qualité au meilleur prix. C'est ce qui est garanti à travers ce nouveau contrat avec la Société des Eaux de Marseille.

Le tarif baisse tout en conservant une qualité de l'eau au moins aussi bonne voire meilleure grâce aux nouvelles techniques utilisées.

Alors que le pouvoir d'achat est une préoccupation pour les Français, la Ville de Forcalquier apporte des réponses concrètes. Avec cette nouvelle DSP de six ans, nous pouvons conclure que déléguer ne signifie pas abandonner le service public, bien au contraire. La preuve est apportée qu'il est possible de fournir un service public de qualité tout en faisant des économies.

### BON À SAVOIR

Plusieurs critères ont guidé le choix de la Ville : la valeur technique, l'aspect financier et la qualité de service. Au final, c'est vers la Société des Eaux de Marseille que le choix s'est porté.

En moyenne, c'est une réduction de près de 7 % qui sera enregistrée **pour toutes les catégories de consommateurs**



### Nouveaux tarifs eau potable

PART DÉLÉGATAIRE	AVANT	APRÈS	BAISSE
Facture type 60 m <sup>3</sup>	79,72	73,82	7,4 %
Facture type 120 m <sup>3</sup>	149,63	138,32	7,6 %
Facture type 240 m <sup>3</sup>	306,38	291,02	5 %

### Nouveaux tarifs assainissement

PART DÉLÉGATAIRE	AVANT	APRÈS	BAISSE
Facture type 60 m <sup>3</sup>	66,49	63,88	3,9 %
Facture type 120 m <sup>3</sup>	134,61	130,98	2,7 %
Facture type 240 m <sup>3</sup>	287,35	280,58	2,4 %

Tarifs en euros hors taxes

# INTERVIEW



**“Offrir des équipements de haut niveau aux sportifs”**

**Conseiller municipal, en charge des infrastructures sportives de la ville, Fabien Jourdan** pilote

notamment la rénovation du complexe Alain-Prieur qui interviendra dans les prochains mois. Stade, courts de tennis, terrain multisports...

**P**ourquoi la Ville a-t-elle engagé ce grand plan de rénovation de ses équipements sportifs?

Forcalquier bénéficie d'une offre très complète mais ses infrastructures sont pour la plupart vieillissantes. Nous les réhabilitons car nous souhaitons offrir aux pratiquants, aux associations et aux collégiens des conditions optimales pour exercer une activité sportive. En premier lieu, nous avons ciblé le stade stabilisé et la piste d'athlétisme. Nous posons une pelouse synthétique car la pelouse en gazon naturel du terrain principal souffre tout au long de l'année des conditions climatiques: sécheresse l'été puis trop de précipitations et de gel l'hiver. Avec cette pelouse synthétique, l'AS Forcalquier pourra organiser ses entraînements et les matchs des plus jeunes en haut afin de soulager le terrain du bas.

**Quels autres équipements verront le jour?**

Deux terrains de tennis construits par la communauté de communes et un padel par la Ville. Nous déplacerons le skatepark vers la piste de bosses. Il y a une cohérence à rapprocher ces deux

familles de sportifs. Le futur skate-park sera réalisé en concertation avec les pratiquants. Qui connaît le mieux leurs besoins qu'eux-mêmes? Car désormais, nous raisonnons dans la globalité afin d'intégrer chaque équipement dans un ensemble. Le nouveau terrain multisports permettra de donner un libre accès aux jeunes pour la pratique du handball, du basket ou de petits matchs de foot à 2 contre 2. Ce déplacement nous offrira l'occasion de lancer une étude sur la rénovation de la piscine. Nous l'avons promis dans notre programme, ce sera fait.

### **Vous évoquez la pelouse du terrain de foot. Qu'envisagez-vous pour améliorer son état?**

Nous allons la refaire. Cela devient une nécessité. L'AS Forcalquier compte environ 200 licenciés. Si on ajoute tous les joueurs des autres clubs qui viennent jouer à Forcalquier, chaque année ce sont plusieurs mil-

liers de footballeurs qui foulent cette pelouse pour des centaines d'heures de match. Je vous laisse imaginer la détérioration. Nous rationalisons au maximum son utilisation. Or un club de football a besoin d'un outil. Plusieurs options se présentent à nous: une pelouse 100 % synthétique. L'investissement est important mais sans quasiment aucun entretien ni consommation d'eau. Deuxième possibilité: replanter une pelouse neuve. Enfin, redynamiser l'actuelle pelouse en engageant des travaux de rénovation, de drainage, de terrassement... Nous allons peser le pour et le contre afin de prendre la décision la plus adéquate.

### **Quel regard portez-vous sur l'évolution de Forcalquier?**

On remarque un attrait fort pour Forcalquier. Quand j'étais jeune, j'allais souvent au resto en dehors de Forcalquier. Aujourd'hui, nous croi-

**“Nous souhaitons proposer aux associations et aux collégiens des conditions optimales pour faire du sport”**

sons beaucoup de gens des villes et villages des environs à Forcalquier... Nous avons créé une bonne dynamique. Certains projets marquent les esprits également. Je pense au centre de soins non programmés qui représente une véritable chance pour la population. Ce projet fait l'unanimité. Nous allons attirer des personnes au-delà de la communauté de communes. Forcalquier avait une image de ville culturelle. Désormais, nous y avons ajouté une image sportive et une dynamique économique. Notre équipe municipale est le reflet de Forcalquier. Nous faisons preuve de sérieux et nous dégageons une image positive. Tout n'est pas parfait mais nous travaillons toujours dans l'intérêt commun.

## **UNE PELOUSE SYNTHÉTIQUE ET UNE PISTE D'ATHLÉTISME NEUVE**

*“Le stade stabilisé et la piste d'athlétisme ont rendu de grands services aux Forcalquiérens mais ils sont devenus obsolètes. Nous sommes nombreux, y compris moi-même, à avoir pratiqué le sport sur ce lieu. Il y a des trous qui étaient déjà là quand j'étais au collège! Il est temps de remettre cet équipement à neuf. La piste sera dotée d'un revêtement en tartan, un matériau moderne. Nos collégiens ainsi que les clubs de trail pourront en profiter pleinement. Un club est affilié à la Fédération Française d'Athlétisme. Nous souhaitons l'accompagner dans son développement. La pelouse synthétique sera écoresponsable puisque réalisée à base de noyau d'olive, une matière 100 % naturelle.”*



# TRIBUNES

Majorité municipale

## Un soutien indéfectible aux commerçants locaux

La période des festivités a une nouvelle fois illustré tout le dynamisme de Forcalquier et le travail formidable de l'équipe municipale dans son ensemble pour organiser des animations tout public. Le marché de Noël et toutes les activités proposées ont ravi petits et grands. Et comme ce fut le cas les années précédentes, l'ensemble de la ville en a tiré profit. Bien loin des inquiétudes initiales quand certains tentaient d'opposer ce nouvel événement à l'activité commerciale de la commune. Alors que le monde attire le monde ! Depuis trois ans, la Ville met tout en œuvre pour favoriser nos commerçants et nos artisans. Les chiffres parlent d'eux-mêmes : près de 160 000 euros ont été directement injectés dans l'économie locale. Il y eut d'abord l'opération "Un resto pour un héros" qui a permis aux personnels soignants, impliqués en première ligne durant la crise du Covid, de se rendre dans un restaurant de Forcalquier.

Chaque année, les agents de la commune et de l'intercommunalité reçoivent des chèques-cadeaux à dépenser exclusivement chez nos commerçants lo-

caux. Avant 2020, ce dispositif n'était pas limité géographiquement. Aujourd'hui, au lieu de bénéficier aux enseignes (en particulier les grandes surfaces) de Manosque ou d'Aix-en-Provence, ce sont nos commerçants de tous les secteurs (habillement, décoration, librairie, alimentation...) qui profitent de cette manne. En plus de ces aides, la Ville de Forcalquier a exonéré des droits d'occupation de l'espace public pendant les périodes de confinement. Il est important de préciser que toutes ces mesures ont été réalisées sans augmenter les impôts.

A ceci s'ajoutent, l'organisation d'animations tout au long de l'année mais également des rencontres régulières avec les professionnels pour écouter leurs besoins et suggestions. Enfin, comme nous l'avions promis, la Ville fait appel aux commerçants et restaurateurs de Forcalquier dès qu'elle organise un événement. Une politique du bon sens qui profite à tous. 🙌

*Le groupe  
"Nos Vies, Notre Ville"*

Opposition municipale

## L'énergie solaire oui, mais pas n'importe comment

Les énergies renouvelables sont la seule voie pour réduire l'utilisation des énergies fossiles et leurs effets sur le changement climatique. Le gouvernement vient de se résoudre à agir en demandant aux communes de définir des zones pouvant accueillir des centrales de production. Chez nous, cela concerne surtout le photovoltaïque.

Sur le papier, l'objectif est louable. La mise en œuvre, par contre, a de quoi inquiéter : des délais très courts, des critères de sélection trop flous et des modalités dérisoires de consultation de la population. Le risque est de voir se multiplier les projets menés par de grands groupes, faisant fi de nos paysages et de la biodiversité tout en captant la rente financière.

Notre intérêt pour la question du photovoltaïque est ancien : dès le début du mandat, nous demandions des panneaux photovoltaïques sur le toit du gymnase en cours de rénovation, ce que la majorité refusa. Nous avons ensuite fait voter une motion pour favoriser le déploiement du photovoltaïque, restée

jusqu'ici sans effet. Puis une autre motion, pour une coordination intercommunale des projets, a été rejetée. Enfin, cet automne, nous avons demandé à être associés à la définition des zones d'accélération du développement des énergies renouvelables (Zader). À nouveau, la balle est dans le camp de la majorité.

Le photovoltaïque est un atout pour notre territoire, à condition de nous l'approprier collectivement. Aujourd'hui, ce sujet nourrit beaucoup de défiance. Il est indispensable d'organiser une réunion publique, d'assumer la transparence des décisions. Les questions qui fâchent pourront être posées. Les avantages de développer le photovoltaïque à une juste échelle pourront être présentés. Avec comme horizon la maîtrise de notre production d'énergie et donc de son prix. 🙌

*Les élus de Forcalquier en commun, le 25 octobre 2023  
Contact : [elus@forcalquierencommun.fr](mailto:elus@forcalquierencommun.fr)*

# AGENDA

## TOUR DE LA PROVENCE

**Samedi 10 février**

Le départ de l'avant-dernière étape de la prestigieuse course cycliste "Tour de La Provence" se déroulera à Forcalquier, place du Bourguet à partir de 11h30. Animations sur place.

## CARNAVAL

**Samedi 9 mars**

A partir de 14 heures, rendez-vous place Martial-Sicard pour le défilé coloré et costumé.

## NETTOYONS LE SUD

**Samedi 13 avril**

Forcalquier participe à "Nettoyons le Sud", l'opération organisée par la Région Sud. Tout le matériel est fourni pour ce moment de ramassage de déchets.



## FLAMME OLYMPIQUE

**Samedi 10 mai**

A l'occasion des JO de Paris 2024, la flamme olympique sera de passage à Forcalquier à partir de 16h20. La journée sera placée sous le signe de l'olympisme avec de nombreuses animations.

## SAINT-PANCRACE

**Vendredi 24, samedi 25 et dimanche 26 mai**

La Saint-Pancrace se déroulera sur trois jours autour de la tradition provençale : marché, spectacle, concert, repas, défilé de costumes provençaux... Samedi soir, grand feu d'artifice!



**Magazine de la ville de Forcalquier - n° 15 - Janvier, février 2024**  
**Directeur de la publication :** David Gehant. **Rédaction :** pôle communication de la ville de Forcalquier. **Crédits photos :** Ville de Forcalquier, sauf mention particulière ou libre de droit. **Tirage :** 3 500 exemplaires. Magazine gratuit, ne peut être vendu. Impression : Imprimerie de Haute-Provence La Brillanne. **Conception :** Roscia Records (com@roscia-records.com).  
Aucun article de ce magazine ne peut être reproduit sans l'autorisation du comité de rédaction.  
Ne pas jeter sur la voie publique.



Ville de  
**Forcalquier**

**IMPRIM'VERT®**  
© 2023 - 7381



## NOUVEAU PRATICIEN

Rémy Alberto, un ostéopathe est installé au 914 Avenue des Châlus, à Forcalquier. Ouvert de 8h à 13h et de 14h à 20h du lundi au vendredi et de 8h à 13h un samedi sur deux. Prise de rendez-vous sur doctolib ou au 07 65 69 69 01.



## STANDARD MAIRIE

04 92 70 91 00 (tapez 1)

## CCAS (Centre Communal d'Action Sociale)

04 92 70 96 97  
06 22 83 77 55 (urgence)

## POLICE MUNICIPALE

04 92 70 91 00 (tapez 5)  
06 24 30 39 00

## SERVICES TECHNIQUES

04 92 70 95 79

## OFFICE DE TOURISME

04 92 75 10 02

## SOCIÉTÉ DES EAUX DE MARSEILLE

09 69 39 40 50  
<https://espaceclients.eauxdemarseille.fr>

## CIMETIÈRE COMMUNAL

Ouvert tous les jours de 08h à 20h

## DÉCHETTERIE

Ouverte du mardi au samedi de 9h à 12h et de 14h à 18h

## VOUS ÊTES NOUVEL ARRIVANT ?

Contactez-nous à [infos.mairie@ville-forcalquier.fr](mailto:infos.mairie@ville-forcalquier.fr)

## PERMANENCES DU MAIRE

Sans rendez-vous tous les lundis de 14h à 16h.

## ORDURES MÉNAGÈRES

Pour s'inscrire au service d'enlèvement des ordures ménagères à domicile pour les personnes de plus de 75 ans ou porteuses d'un handicap, il suffit d'appeler le 04 92 70 91 02 (du lundi au vendredi de 9h-12 / 14h - 16h) et un agent passera collecter le mardi ou vendredi matin entre 8h et 12h.

[WWW.VILLE-FORCALQUIER.FR](http://WWW.VILLE-FORCALQUIER.FR)



# VOTRE SANTÉ, NOTRE PRIORITÉ

Au printemps 2024,  
ouverture d'un centre de  
soins non programmés à  
Forcalquier.

Ouverture 7 jours sur 7,  
365 jours par an, de 10h à 22h.

Un infirmier et un médecin  
présents tous les jours.

**CENTRE  
de SOINS**

